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An den 
Bezirksbürgermeister 
im Stadtbezirk Mitte 
Rainer Folta o.V.i.A. 
 
über den Fachbereich Zentrale Dienste 
Bereich Rats- und Bezirksratsangelegenheiten 
 

Hannover, 03.02.09 
 
 
Änderungsantrag   gem. § 12 der Geschäftsordnung des Rates 
  der Landeshauptstadt Hannover 

zur DS 2545/2008 Einführung von Integrationsbeiräte n in 
den Stadtbezirken der Landeshauptstadt Hannover 

 
 
 
Der Bezirksrat möge beschließen: 
 
Die Stadtverwaltung der Landeshauptstadt Hannover wird beauftragt, für die  Mittel zur 
Förderung der Arbeit der Integrationsbeiräte den nachfolgenden Verteilungsschlüssel 
anzuwenden: 
 

1. 50 % der Mittel der Integrationsbeiräte werden nach der Einwohner-/ 
Einwohnerinnenzahl in dem jeweiligen Stadtbezirk 

 
und 

 
2. 50 % der Mittel der Integrationsbeiräte werden nach der Einwohner-/ 

Einwohnerinnenzahl mit Migrationshintergrund in dem jeweiligen Stadtbezirk 
 
aufgeteilt. 
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Begründung:  
 
Ein gerechter Verteilungsschlüssel berücksichtigt die in den hannoverschen Stadtbezirken 
sehr unterschiedliche Verteilung der Einwohner mit Migrationshintergrund So liegen bspw. 
der Anteil an Bevölkerung mit Migrationshintergrund in den Stadtteilen Hainholz (30,5%), 
Linden-Süd (31,7%) oder Herrenhausen (26%) deutlich höher als in den Stadtteilen 
Waldhausen und Seelhorst (je 4,8%) oder Wülferode (1,6%). Stadtweit haben im 
Durchschnitt 14,7% der Einwohner und Einwohnerinnen einen Migrationshintergrund. 
(Quelle: Sozialbericht 2008.)  
 
Es ist davon auszugehen, dass in Stadtteilen mit einem hohen Anteil an Menschen mit 
Migrationshintergrund und Tendenz zur Segregation eine intensivere Arbeit geleistet werden 
muss, damit die Einbindung in kommunale Netzwerke gelingen kann.  
(Aufteilung der Mittel im Anhang als Tabelle) 
 
 
 
 
Detlef Gerberding 
Fraktionsvorsitzender 


